
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

例会日 水曜日 12：30～13：30           例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311            

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4     TEL/FAX（0980）83－2917 

URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com      E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 

 

1月のプログラム 1/17（水）3000回記念例会報告会 1/24（水）会員卓話 1/31（水）移動例会（玉城一吉会員の職場訪問） 

 今月のロータリーレート 1$￥141   

 
 

 

 

真
マ
栄
イ
里
ザトゥ

 節 （本調子） 

※真栄里と平得の中間を中村と言う。この歌は、明治 26 年（1893 年）八重山最後の役人で、宮良殿内の三男

「宮良当意」が、真栄里首里大屋子職に拝命されたときに、作詞・作曲したものと言い伝えられている。人頭税

時代は首里大屋子と称して頭職の候補者を、与那国と波照間・古見・黒島の四か村に限って任命される制度

であったが、明治 4 年（1871 年）の「廃藩置県」後は八重山の蔵元に近い真栄里・真謝・崎枝等にも任命され

るようになった。明治 36 年（1903 年）1 月、人頭税と言う悪税は撤廃され、日本本土同様地租条例が実施さ

れ、平和の時代を迎えたのである。 （作歌・作曲 宮良当意）（八重山民謡誌より） 

 

●だんじゅとぅゆまりる 真
マ

栄
イ

里
ザトゥ

ぬ村
ムラ

や（まことに、評判の高い、真栄里村は） 

中
ナカ

村
ムラ

ゆくさでぃ 作
サク

ば前
マイ

なし（中村を腰当てにして、田畑を前にして） 

※遊
アシ

ぶさ 踊
ブドゥ

ゆさ（楽しく遊び、愉快に踊りましょう） 

● 縦
タティ

横
ユク

ぬ道
ミチ

ぬ 直
スグ

さある 如
グトゥ

に（縦横の道が真直ぐで、あるように） 

心
ククル

持
ム

ち美
ヂュ

らさ さびやねさみ（心の持ち方も美しく、わざわいも、災難もない） 

 

 

国際ロータリー第２５８０地区 

2024 年（令和 6 年） 1 月  17 日（水）第 20 回例会（通算 3002 回） 

2023-24 年度 ◆クラブ会長テーマ◆「奉仕の輪を広げよう」 

会長：前原 博一  副会長：宮城 早人  幹事：今西 敦之 

直前会長：大浜 勇人  副幹事：新里 裕樹  会場監督（ＳＡＡ）委員長：新川 正人 

2023-24 年度 RI 会長テーマ 

RI 会長：ゴードン R.マッキナリー 

栃木一夫ガバナー 地区基本方針 

「持続可能な元気なクラブを実現しよう」 

          地区の合言葉 

「ロータリアンの心に火をつけよう」 

”Get the joy of Rotary” 

八重山の民謡   



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆様、明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願

いします。 

1月 1日に発生した能登半島地震により多くの方がお亡くな

りになりました。ご冥福をお祈りいたします。そして、皆様の安全

と一日も早い復興を願いたいと思います。 

私はその日、長男が帰省していましたので、ちょうど家族でつ

りを楽しんでいました。 

スマートフォンから地震の情報とその時の映像を見ていて、本

当に「なぜ」と心が苦しくなったことを今でも覚えています。 

「まさか、こんなことが起こるとは？」という思いだけが残る年明け

でした。本当に１日も早い復興を願い、そして、今、私たちがで

きる支援を考えていきたいと思っております。 

震災はいつ発生するか分かりません。私も震災について意

識はしていますが、やはり、心のどこかに、起こるはずがないと

思っていたかも知れません。 

これまでは、このようなことが起こった場合でも、悔いのないよう

に、「今日一日は頑張ろう」と思いでしたが、「この一瞬一瞬を生

きようと強く思いました。」 

さて、通算 3,000 回例会 皆様のお力をお借りして無事に

3,000 回目の例会をすることができました。本当にありがとうござ

いました。 

また、記念講演会では具志堅用高さんの講演会も「とても良

かった」と多くの市民から感謝の言葉ももらいました。私は、言

葉をかんだこともよく覚えていないくらい緊張していたかも知れ

ません。家内から「かみかみ」と言われて気づいたくらいです。

大変失礼しました。これも「今年度の会長の色」としてご理解い

ただければ幸いです。 

なにはともあれ、本当に素晴らしい・楽しい・石垣らしい 3,000

回例会でした。本当にありがとうございます。 

そして、1月 21日（日）いよいよ「石垣島マラソン」があります。

毎週日曜日、練習してまいりましたが、それもあと 1 回の練習で

いよいよ本番です。 

練習を通じて感じたことは、気持ちは高校の時とあまり変わら

ないと思っていましたが、体はそうではないことを強く感じました。

毎週 2 ㎞のランニングでもかなりの体力消耗で、正直 10 ㎞は

戦略を立てて走らないと制限時間にはゴールできないと思って

おります。 

ぜひ、多大なる応援をよろしくお願いします。RC は「RC キャッ

プ」をつけていますので、すぐに見つけることができると思いま

すのでよろしくお願いします。 以上をもって、会長あいさつとさ

せて頂きます。本日もよろしくお願いします。 

 

新年あけましておめでとうございます。本年もどうぞよろしくお願

いいたします。12月 20日（水）に開催いたしました 3000回記念

例会には多数の会員の皆様にご出席賜り、大いに盛り上がり、

そして楽しいひと時を皆さんと一緒に共有できました。どうもあり

がとうございました。本日の報告は 4点でございます。 

1）.理事会報告ですが、1 月・2 月・3 月のプログラムについては

次回の週報にて掲載させて頂きます。主だった例会は、東上里

職業奉仕副委員長が担当いたします、1/31（水）職場訪問の移

動例会につきましては、11 時 15 分からの開催となっております

ので、改めてＳlack またはＦＡＸにてご案内させて頂きます。 

2）.能登半島地震につきまして、地区から支援金の要請がござ

います。この後、前原会長から詳細をご説明させて頂きます。 

3）.台北大同ＲＣの 40周年記念式典のご案内が届いております。

締切が 1月 26日（金）となっておりますので、ご出席される会員

につきましては、事務局までご連絡をお願い致します。 

4）.3 月 18 日（月）に開催されます東京上野ＲＣの 40 周年記念

式典の案内が届いております。3 月 17 日（日）が前夜祭、18 日

（月）が式典となっております。こちらも出席される会員におかれ

ましては、事務局までご連絡お願い致します。 

最後に、この度、元旦に発生いたしました能登半島地震にお

きまして、被害に遭われました皆様にお見舞いを申し上げます

とともに、お亡くなりになりました方々に謹んでお悔やみ申し上

げます。それでは今日一日、宜しくお願いいたします。 

 

南波正幸ロータリー財団委員長：ロータリー財団としましては、

昨年は大した活動はしていませんが、残り半年間の間に、ロー

タリー財団への寄付金をお願いしたいと思いますので、よろしく

お願いいたします。 

松田新一郎社会奉仕委員長：昨年は、ロータリー財団の補助

事業といたしまして、波照間島に倉庫とプロジェクターを寄贈し

て参りました。残りの事業といたしましては、竹富小中学校「指

田文庫」が 5 月に予定しております。その際には、皆様のご参

加をお願い致たします。今年もよろしくお願いします。 

東上里和広職業奉仕副委員長：今月の 31 日（水）に玉城一吉

会員の職場訪問を予定しております。 

時間帯については、最終確認がございますので、改めて Slack、

FAX 等でご案内申し上げますので、ぜひ皆さまご参加ください。  

当日は、大型クルーズ船が入港するということで、先島ガス社は

サザンゲートブリッジを超えたところにあります。渋滞が見込ま

  例会記録   1 月 10 日（水） 第 19 回（通算 3001 回） 年頭の挨拶  

◇総会員数：57 名 （名誉会員 2 名・出席免除会員 2 名） 

◇出席義務会員数：53 名   

◇出席人数：28 名 欠席人数：25 名  出席率：52.83％ 

≪司会進行：玉城 一吉≫ 

◇ロ ー タ リ ー ソ ン グ ： 君 が 代  奉 仕 の 理 想   ◇

ソン グリ ーダー：大田 次男 

◇メ ー ク ア ッ プ：遠藤正夫 森田安高 新川正人 
◆ 幹事報告・報告：今西 敦之 ◆ 

◆ 会長 挨拶 ◆ 
前原 博一 

✩ 各委員長 年頭の挨拶 ✩ 



れるとのことですので、昼食会を設けずその費用を義援金に充

てるということを理事会で承諾いただきましたので、皆様にはご

了承いただきまして、本年も引き続きよろしくお願い致します。 

吉田貴紀青少年奉仕委員長：昨年中は、青少年奉仕委員会の

活動といたしましては、インターアクトクラブを八重山高校での

設立を見据えた形で、ビーチクリーン・献血活動を、生徒たちと

連携することで活動をして参りました。概ね、予定していた事業

につきましては、連携という意味では上手くいっているのかなと

思っております。今年度も RYLA セミナーにも石垣 RC クラブか

ら 1人輩出するということで目標を掲げています。 

こちらは、福岡の大学に通っている私の長女が参加ということに

なりまして、石垣 RC から参加費用を出して頂けるということで、

皆さまには御礼申し上げます。今年度も引き続き頑張っていき

たいと思っておりますので、宜しくお願い致します。 

大田次男会員選考委員長：昨年は、3 名を選考いたしました。

お蔭さまで今年度の会員増数は概ね達成かと思います。 

また、残されたあと半年までの期間ですが、これまで同様、会員

増強委員長と連携して、次年度のための、会員を増やすための

取り組みを、この 6 カ月で出来れば、7 月からの新年度は、スム

ーズに会員が増やせることが出来るだろうと思っております。最

近は、いろんな想定外の事が起こっていることを肌身に感じて

おり、まさか石垣島マラソンを走るということを想定していなくて、

走ることになり、毎週、国仲トレーナーからレッスンを受けて頑張

っております。  1/21（日）石垣 RC を内外にアピールしながら

走れたらいいかなと思っております。今年も、今のこの瞬間を大

事に皆さんと親睦を深めて生きていきたいと思っております。 

垣本徳一会員増強委員長：昨年は、目標に掲げました 3 名の

増員ということで、会員の積極的な働きかけで 3 名の方が入会

ができました。本当にありがとうございました。まだ半年あります

ので、職業分類の枠を広げたなかで、また次年度に繋げていけ

ないかなというふうに考えているところでございます。 

新年号にクラブ会員の皆さんのご名刺を頂戴いたしました。

この場をお借りしてお礼を申し上げます。 

来たる 14日（日）は弊社の石垣島一周駅伝がございます。今

回で 47回を迎えました。皆さんもぜひ沿道からご声援を賜れば

と思います。石垣島マラソンはエントリーをいたしました。完走を

目指して頑張りたいと思います。 

大浜勇人親睦委員長：今年も一年はいろいろと波乱の幕開け

ではございますが、今年は辰の歳です。登り龍ということで天高

く視線を上げながら進んで行けたらと思っております。 

親睦委員会としては、IM 大会の二次会のセット、親クラブで

ある那覇クラブさんと盛大にすることができました。年明けから

は、周年事業が 3つございます。岡崎南 RC、東京上野 RC、台

北大同 RC の周年事業がございますので、皆さんで交流できた

らと思っております。 

私事ではございますが、現在ホテルを改装中でございます。

2/9（金）にオープニングということで進めております。ロータリー

の皆さまには、招待状をお送りいたします。内覧会という形では

ございますが、ちょっとしたお食事も準備いたしますので、ぜひ

お越しいただければと思います。今年もロータリー活動を楽しん

で参りたいと思いますので、よろしくお願い致します。 

黒島剛プログラム/出席委員長：プログラム委員会は非常に忙

しい委員会で、毎週のプログラムを決めなくてはいけなく、半年

が終わって少しホットしています。 昨年は、会長以来の忙しさ

で、3000 回例会を迎えるに当たり、どういったゲストをお呼びす

るかをみんなで検討いたしました。組手の金メダル喜友名選手、

コーチの佐久本さんをお呼びして、地域の子どもたち、指導者

に聞いていただこうと、良い方向に向かっていたんですが、途

中からマネージメント会社が入って、スケジュールが合わないと

いう話になり、それからいろいろ探しましたが、なかなか見つか

らず、具志堅用高さんの情報を調べると、12/20は沖縄に居ると

いう情報を聞いて、渡辺プロのマネージャーの連絡先を聞いて

話をすると、沖縄でゴルフがあるということで、その後石垣島に

飛びませんかと提案をしたら、調整をして頂いてギリギリのタイミ

ングで石垣に入ってもらって講演会をして頂きました。1 時間弱

でしたが、素晴らしいいお話をしていただき、私たちも勉強にな

った講演会になりました。また、地域の皆さんも沢山来ていただ

いて、我々は立ち見になるくらいの会場入りでした。特にＳＡＡ

の皆さんには沢山頑張っていただいてありがとうございます。 

記念例会では、急遽、司会の変更があり、新里さんに司会を

お願いして、非常に助かりました。ありがとうございます。 

また、舞台では、米盛さんにケーナの演奏をしていただきまし

て非常に素晴らしかったです。もう一つは、バンドチームで、キ

ャバーンビートの宮城早人さん、大田次男さん率いるチームで

最後の最後まで盛り上げて頂いて、3000 回に相応しい例会に

なったのではないかと思いました。 

私事ですが、マラソンは毎年 10㎞走っています。私も会長

に負けないぐらいの 1時間 20分程で走りたいなと思っています。

皆さんの沿道の応援をお願い致します。今年も元気にロータリ

ー活動を頑張っていきましょう。ありがとうございました。 

宮城早人副会長・クラブ奉仕委員長：昨年末 3000 回例会では、

お聞き苦しいバンド演奏でしたが、具志堅用高さんを踊らそうと

演奏していましたら、皆さんが誘って頂いてシャドーボクシング

で踊っていた姿が焼き付いていて、やって良かったなと思いま

した。ありがとうございました。 

さて、2024 年は私も還暦を迎えるような歳になりました。しっ

かり辰年を意識しながら頑張っていこうと思っています。前原会

長年度は後半に入ってきます。前原会長、今西幹事を支えな

がらやっていく立場でありますけれども、一方で次年度の船が

やってきていて、その準備で不安なところもありますが、沢山の

P.P の先輩方からご指導を頂いて、しっかり務めさせて頂きたい

と思います。本年も何卒宜しくお願い致します。 

 

前原博一会長：能登半島地震につきまして、地区から支援金の

✩ 会員・委員会からの報告 ✩ 



お願いがきておりまして、金額は任意ですが、出来れば一人

5,000 円という記載があります。理事会で協議した結果、各会員

は職業を通じていろんな形で寄付される方もいるだろうから、ク

ラブとしては予算の中から 10 万円を支援金として寄付すること

が決まりました。予算の金額を能登半島の支援金に全て使いま

すので、これからの半年、こういった災害が無いとは限りません。

もしあった場合には、その都度その支援を検討するということで、

理事会で決まりましたのでご報告致します。   

最後に、6 月にはハーリーがあります。抽選と聞いていますの

で、ぜひ抽選を当ててみんなで一緒にハーリーで終わりたいな

と思います。これが最後の私の目標でございますので、ハーリ

ーまで忘れずに頑張って参りたいと思います。 

それでは、残りの期間を奉仕の輪を広げるように頑張って参

りますので宜しくお願い致します。 

新里裕樹副幹事・クラブ奉仕副委員長：入会して 1年半となりま

した。副幹事をさせて頂いて、前原会長、今西幹事のサポートと、

クラブ奉仕委員会の宮城委員長とビーチクリーン活動、献血活

動、また SAAでは、いつも迎えさせていただく立場にありまして 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

充実したローターリーライフを送らせて頂いています。本日は、

次年度が迫ってきていますので、次年度アッセンブリのご案内

をさせて頂きたいと思います。1/26（金）18 時、場所は「ひるぎ」

で予定しております。各役員・理事の方は、是非ともご予定を入

れて頂いてご参加をお願い致します。力不足のところも沢山あ

りますが、足を引っ張らないよう精一杯頑張って参りますので、

皆さまどうぞご協力をお願い致します。 

国仲恵亮会員：石垣島マラソンのご案内です。1/21（日）に開

催されます。完走したあと、応援したあとに皆さんとの焼肉も設

けたいと思っていますので、是非ご参加をお願い致します。 

村松秀規会員：例会が始まる前にブラジルから国際電話が入り

ました。お話を聞くと、お嬢さんとそのご家族で明後日にクルー

ズ船で石垣島に入られるということです。お父さんがロータリー

クラブのメンバーで、祖先は石垣島でしたので、その祖先の方

が石垣島にいらっしゃったらぜひお会いしたいということと、八

重山博物館に行きたいということでした。 

1825 年ごろから石垣島にいたようです。どなたかお知り合いで

平識さんというお名前の方、また何か情報がございましたらご連

絡いただければと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日のニコニコ：✩前原博一会長：皆さま 今年もよろしくお願いします。 

✩今西敦之幹事：新年ん 明けましておめでとうございます。能登半島地震に被害にあわれた方々にお見舞いを申し上げますととも

に、お亡くなりになられた方々にお悔やみ申し上げます。    ✩米盛博和氏：今年、歳男になりました。 

✩宮良榮子氏：明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願いします。感謝。 

✩南波正幸氏：あけましておめでとうございます今年もよろしくお願いします。 

✩上原晃子氏：あけましておめでとうございますご家族皆様も良いお年をお迎えの事と思います。今年もどうぞ宜しくお願い致します。 

✩宮城早人氏：新年おめでとうございます。3000回例会でのバンド演奏で踊っていただきありがとうございました。 

✩新垣精二氏：先週 60才になりました。今年も宜しくお願いします。 

✩垣本徳一氏・大田次男氏・宮良薫氏・松尾和彦氏：飲み会の釣銭をニコニコします。 

✩宮城早人氏・今西敦之氏・西表浩司氏・西表晋作氏・新里裕樹氏：明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願いします。

去年の懇親会で 1万円を積立しました、ニコニコします♪ 

◆BOX￥21,000（累計￥448,120） ◆コイン￥1,413 （累計￥28.514）合計￥476,634  

小林 昌道 氏 4 日（木） 新垣 精二 氏  6 日（土） 宮城 早人 氏 21 日（日）  

【第 7 回理事会報告】 1）.能登半島地震 支援金のお願いについて：クラブ会費より 10 万円を拠出することを承認  

※1 月 17 日（水）・24 日（水）の食事を粗食、31 日（水）移動例会（玉城一吉会員の職場訪問）は食事は無しとし、 

その費用は、支援金に充てることで承認されました。 

2） .1 月・2 月・3 月のプログラム（1 月は表紙へ掲載）  

2 月 6 日（水）理事会・通常例会/14 日（水）休会 /21 日（水）休会 /28 日（水）地区大会振替休会 

3 月 6 日（水）理事会・通常例会/13 日（水）通常例会/20 日（水）休会（春分の日）/27 日（水）通常例会 

 ～ 例 会 風 景  ～  


